

Glück Auf zum Jubiläum!

Die Liebe zu den Mineralien hat etwas Verbindendes, sie bringt Menschen zusammen. Dieser gemeinsamen Vorliebe einiger Gleichgesinnter verdankt die Vereinigung Steirischer Mineraliensammler auch ihre Gründung vor 30 Jahren.

Das Mineralogenteam des Joanneums freut sich über dieses Bestandsjubiläum und beglückwünscht Vorstand und Mitglieder der VSTM zu den erbrachten Leistungen. Anleitungen zum Sammeln, Mineralkennntnis, richtiges Verhalten in der Natur, sind nur einige traditionelle Inhalte, die in der VSTM von erfahrenen Sammlern an junge oder junggebliebene Anfänger weitergegeben oder an Tauschnachmittagen, bei Vorträgen, Exkursionen, Ausstellungen, Mineralienbörsen oder über die Vereinszeitschriften vermittelt werden. Seit einigen Jahren wird verstärkt versucht, Jugendliche für das Mineraliensammeln zu motivieren - eine sehr verdienstvolle Aufgabe!

Das Joanneum verfolgt die Aktivitäten der VSTM mit Interesse, gibt es doch seit langem gute Kontakte und Zusammenarbeit. Seit mehreren Jahren werden z.B. die mineralogischen Sammlungen des Joanneums durch Schenkungen bedeutender Mineralstufen durch die VSTM vermehrt, wofür an dieser Stelle herzlichst gedankt sei.

Andererseits sind viele Mitglieder nicht nur immer wiederkehrende und gern gesehene Gäste der mineralogischen Schausammlung des Joanneums, sondern nützen auch das vom Referat für Mineralogie angebotene Mineralbestimmungsservice. Tausende Mineralproben werden jährlich zur Bestimmung vorgelegt und kein geringer Anteil davon stammt von Mitgliedern der VSTM. Eine gegenseitig befruchtende Auseinandersetzung mit dem Fach Mineralogie, eine Art Symbiose zwischen Hobby- und Berufsmineralogen ist die beiderseits erwünschte Folge.

Auf diese solide Basis bauend, konnte auch die 1993 und 1994 vom Joanneum veranstaltete Ausstellung „Mineralschätze der Steiermark - Verborgenes aus privaten und öffentlichen Sammlungen“ mit rund 70.000 Besuchern zum Publikumserfolg werden. Dieser Erfolg war nicht unwesentlich auf die großzügige Unterstützung der VSTM bei der Finanzierung des Ausstellungskataloges sowie auf die Bereitschaft zahlreicher Mitglieder, die Herzstücke ihrer Sammlungen einer breiten Öffentlichkeit zeigen zu wollen, zurückzuführen.

Im vorliegenden Sonderband des „Steirischen Mineralog“ stehen die Lieblingsstücke der Vereinsmitglieder erneut im Mittelpunkt.

Aus dieser Dokumentation sprechen Finder- und Besitzerstolz, aber in erster Linie die gemeinsame Liebe zu einer interessanten Facette unserer Natur.

Das Mineralogenteam des Joanneums wünscht der VSTM und ihren Mitgliedern, daß diese Faszination bei der Auseinandersetzung mit der sogenannten unbelebten Natur erhalten bleibt und wie bisher so erfolgreich von Mensch zu Mensch weitergetragen wird. Ein Anliegen, um das sich auch das Joanneum seit seiner Gründung stets bemüht.

Walter POSTL

Hans-Peter BOJAR

Barbara LEIKAUF

Bernd MOSER

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Der steirische Mineralog](#)

Jahr/Year: 1999

Band/Volume: [8_1999](#)

Autor(en)/Author(s): Postl Walter, Bojar Hans-Peter, Leikauf Barbara, Moser Bernd

Artikel/Article: [Glück auf zum Jubiläum! 2](#)